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东旭光电科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                         编号：2015003 

投资者关系活动类别 

■特定对象调研             □分析师会议 

□媒体采访                 □业绩说明会 

□新闻发布会               □路演活动 

□现场参观 □其他 

参与单位名称及人员姓名 

浙商证券股份有限公司  张伟 

国海证券股份有限公司  李虒 

国信证券股份有限公司  刘洵 

时间 2015 年 10 月 19 日 15:30 

地点 公司会议室 

上市公司接待人员姓名 公司副总经理 肖召雄  

投资者关系活动主要内容

介绍 

 

1. 面板价格走低会否对公司基板业务的销售毛利率造成不利

影响？ 

答：基板材料作为面板厂的关键原材料，价格会有滞后效应，公

司会配合下游客户需求把基板做到更薄，由 0.4mm到 0.33mm，也

会起到稳定毛利率的作用。 

2. 能否简单介绍下公司基板业务的产能情况？ 

答：上市公司规划在芜湖建设 10条第六代玻璃基板产线。目前，

1-4线实现投产销售， 5线尚在调试中，6-10线正在建设当中，

1-10 线的动力、配套设备全部完成。2015 年非公开发行拟注入

上市公司的旭飞旭新共涉及 7条第五代玻璃基板产线。 

3. 公司玻璃基板下游客户都有哪些？ 

答：公司生产的玻璃基板主要给国内面板厂商供货，如京东方、

龙腾光电、深天马等。公司与京东方、龙腾光电等下游面板厂商

签署《战略合作协议》，为公司产品销售奠定了良好的市场基础。



此外，公司也在积极拓展台湾客户，已通过部分客户的产品认证

并实现供货。 

4. 公司采用的是哪种玻璃基板生产工艺？良率情况如何？ 

答：目前公司在液晶玻璃基板生产线上采用的是溢流熔融法，溢

流熔融法的突出优点是玻璃表面的平整度和光洁度比较高，可免

除研磨或抛光等后续加工工艺，目前溢流熔融法已成为超薄平板

玻璃成形的主流技术。托管公司旭虹光电在盖板玻璃生产上采用

的是浮法。目前，公司各产线的良率稳定，约 80%。 

5. 公司蓝宝石业务怎样定位？ 

答：我们是今年 4月份收购的江苏吉星，通过热交换法长晶，然

后做蓝宝石切片，主要用做 LED 衬底材料和一些窗口切片，2 寸

和 4寸产品都有，是公司培育的新的利润增长点。 

6. 公司彩膜业务的发展情况如何？ 

答： “第 5代彩色滤光片项目”是公司 2015年非公开发行涉及

重点募投项目之一，从整个市场情况来看，进口替代空间很大。

公司采取与大日本印刷株式会社（DNP）合作的方式进入彩色滤

光片领域，共涉及 3条产线，主要和旭飞、旭新的 5代线发挥协

同性效应，达产后，每年将新增约 19个亿的销售收入。 

7. 托管公司四川旭虹的高铝盖板玻璃发展情况如何？ 

答：玻璃盖板是触控模组的关键原材料，具有广阔的市场前景。

由于其较高的生产技术难度，该市场长期被康宁、旭硝子、德肖

特等少数厂商所垄断。公司托管公司四川旭虹光电目前有 1条高

铝盖板玻璃生产线，产能约 650万平米，去年实现了玻璃盖板量

产突破，填补了该领域国产化空白。 

8. 关于装备业务，公司未来是如何规划的？ 

答：随着托管公司的注入及关联方产线陆续建成，预期来自关联

方的玻璃基板装备销售收入所占比重将减少，公司目前正在往高

端装备转型。2014年，公司与京东方、昆山龙腾光电有限公司已

签订战略合作协议，将向下游面板生产厂商拓展面板生产线设备



业务。为保证装备业务的稳定发展，2015年 7月，公司收购高端

装备公司江苏亿泰，该公司在高端装备制造、尤其面板装备制造

方面已经储备了核心技术专利与高端人才。 

9. 外延发展方面，公司有怎样的考虑？ 

答：未来五年，东旭光电将以“产业投资与资本运作”双轮驱

动的发展模式，牢牢把握国家支持平板显示产业重要机遇，把

公司打造成中国最大的光电显示材料生产商。 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2015 年 10 月 19 日 

董秘审批意见 

 

 


